

# Schulen im Knonauer Amt

Teil 2:  
Porträts der Schulgebäude und  
Schulentwicklungen vom 20. Jahrhundert  
bis in die Gegenwart

*Titelbild:*

*Güpf Hedingen    Altes Sekundarschulhaus Mettmenstetten mit  
Erweiterungsbau von Bruno Giacometti*

*Weid II Hausen    Schulhaus und Sporthalle Stigeli Affoltern*

*E-Blöcke 1–3 Obfelden    Pünten Stallikon*

---

Neujahrsblatt der Gemeinnützigen  
Gesellschaft des Bezirkes Affoltern  
2014

# Inhalt

Vorwort	3	Ottenbach – fortschrittlich gemeinsam in die Zukunft	27
Schulentwicklung vom 20. Jahrhundert bis heute	4	Rifferswil – nachhaltig mit Frisch	29
Aegst am Albis – die Schule mit Weitblick	6	Stallikon – alte Zeugen, neue Bauten	31
Affoltern am Albis – der Kirchenhügel als Lernhügel	8	Wettswil – vom Türmlihaus zu modernen Schulanlagen	33
Bonstetten – ein Gemeindepräsident als Brandstifter	12	Wussten Sie, dass ...?	34
Hausen – zentrales Schulquartier bei der Kirche	14	Marksteine der Zürcher Schulentwicklung im 20. und 21. Jahrhundert	38
Hedingen – zwischen Pionierleistung und Überlebenskampf	16	Quellenverzeichnis und Bildnachweis	39
Kappel – eine Schule für drei Dörfer	18	Impressum	40
Knonau – repräsentativ im Dorf und auf dem Hügel	20		
Maschwanden – die Schule bleibt im Dorf	21		
Mettmenstetten – Konzentration auf eine Schulzone	22		
Obfelden – Schule mit reger Bautätigkeit	25		